

En una discusión acalorada tercia, y su peroración sirve siempre para expresar la verdad.

Como liberal y como patriota, tiene el valor civil suficiente para encararse á los autócratas y al negro partido clerical.

### HEXIIQUIO FORCADA.

Su exterior es de bronce, pero tiene una alma blanda y sencilla.

Su preocupación son las gazmoñerías del clero prostituido.

Su caracter tranquilo da á su rostro tal expresión de beatitud, que sería un santo si no fuera un hombre.

No entra á la lucha con el ceño fruncido y apretados los puños, nó; entra resuelta y valerosamente, como los apóstoles de las buenas causas, dando á su voz una entonación tal de mansedumbre, que hace volver la calma á los exaltados y realiza la confraternidad de los espíritus explosivos.

Forcada es un gran elemento de orden, un patriota sincero y un inmejorable ciudadano.

### POMPEYO MORALES.

Tiene la corpulencia de un gigante y para tanto cuerpo era forzoso que tuviera un enorme corazón.

Pompeyo Morales es un hombre que acoge benévolamente cuanto se hace de buena fé, para que, sin contrariar á su contrincante, pueda hacerlo comprender de un modo amigable y pacífico, en qué lugar está la razón.

Para Pompeyo no hay hombres malos. Pero no desbarremos, sí hay hombres malos para Pompeyo: los frailes y los tiranos.

También considera como malos á los calumniadores por paga.

Pompeyo fué una de las figuras más simpáticas del Congreso. Es uno de los miembros más conspicuos del Club Liberal Tampiqueño, y se lo respeta por su seso y su bondad.

### VICENTE REYES TORRES.

Desafiando las inclemencias de la Mesa Central, salió de Veracruz, y después de un largo y penoso viaje llegó á San Luis Potosí, donde fué recibido con muestras de sincera simpatía.

Su caracter es campechano, aunque él haya nacido en Veracruz.

Es un liberal de la vieja guardia. Es comerciante, político, periodista, médico y un excelente amigo.

De vez en cuando se acordaba de la abrasadora costa veracruzana, y sentía frío aun estando á pleno sol.

Vicente Reyes Torres se precia de libe-

ral. y lo es. Es un propagandista decidido de las virtudes de nuestros grandes hombres.

Él hace exaltar el patriotismo, refiriendo hechos heroicos. Es un luchador incansable.

Sentimos no recordar á tantos otros patriotas que abandonando sus hogares y sus negocios, fueron á trabajar por la libertad del pueblo, que es el pedestal en que descansa el verdadero progreso, no como el que se dice que tenemos y que descansa sobre las espaldas del pueblo esclavizado.

## A la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

No hace mucho tiempo nos permitimos llamar la atención de la Suprema Corte, sobre que en Puebla se había burlado á la Justicia Federal, fusilándose al soldado Agustín González á pesar de haberse suspendido al acto reclamado. Esa violación á la ley ha quedado impune.

Ahora tenemos que llamar la atención del mismo elevado Tribunal, sobre otra burla á nuestras instituciones, emanada del militarismo.

M. Rosario Rodríguez y Juana Hernández, mujeres respectivamente de los soldados José Carmen Ramírez y Saturnino Gutiérrez, se presentaron ante el señor Juez 2º de Distrito solicitando el amparo de la Justicia de la Unión, contra las determinaciones de la Comandancia Militar que los había consignado al servicio de las armas.

Las mencionadas mujeres solicitaban la inmediata suspensión del acto reclamado, porque sus maridos iban á ser remitidos á Yucatán, á prestar sus servicios en los Cuerpos que operan en la campaña contra los mayas. El Sr. Juez de Distrito concedió la suspensión del acto reclamado, comunicándolo así á la Comandancia y ordenando que los mencionados individuos permaneciesen en el lugar en que se encontraban y á disposición del Juzgado de Distrito.

La Comandancia no obedeció ese mandato de la autoridad federal y los soldados fueron enviados á Yucatán.

No puedo ocultarse á la Suprema Corte que ese acto irrespetuoso es desquiciador de nuestras instituciones y que es forzoso abrir una averiguación para obtener el castigo del culpable, cualquiera que él sea. Hechos de esa naturaleza se repiten con frecuencia alarmante y urge poner un co-